



esde Mazatlán, la presidenta Claudia Sheinbaum Pardo resaltó que lo más importante para el Gobierno de México es construir la seguridad y la paz en Sinaloa y en todo el país, con coordinación y con colaboración con Estados Unidos, pero sin injerencismos.

"Lo dije en la carta que escribí al presidente Donald Trump, que va a tomar posesión en enero del próximo año: allá se consume la droga, principalmente; de allá vienen las armas; y aquí, ponemos las vidas. Eso no. Nosotros colaboramos, coordinamos, trabajamos juntos, pero nunca nos vamos a subordinar. México es un país libre, soberano, independiente y no aceptamos injerencismos en nuestro país. Es colaboración, es coordinación, pero no es subordinación. Y vamos a ir construyendo la paz", destacó.

## Coordinación en seguridad

Puntualizó que en México se implementa la Estrategia Nacional de Seguridad, que tiene como eje principal la atención a las causas, para evitar que los jóvenes se acerquen a grupos delictivos y asimismo se fortalece la cero impunidad.

"Lo más importante para nosotros es construir la paz en todo el país y también en Sinaloa. Que sepan las y los sinaloenses, el gobernador, que nunca los vamos a dejar solos; que aquí está la presidenta, que aquí está su equipo para proteger siempre al pueblo de Sinaloa; que coordinándonos, que trabajando conjuntamente, estoy segura que vamos a seguir construyendo la paz", aseveró.

Resaltó que en Sinaloa han acudido a fortalecer la coordinación con el Gobierno estatal el secretario de la Defensa Nacional, general Ricardo Trevilla Trejo; el secretario de Marina, almirante Raymundo Pedro Morales Ángeles; y el secretario de Seguridad y Protección Ciudadana, Omar García Harfuch. Además, de que hay un nuevo secretario de Seguridad en la entidad, el general Óscar Rentería Schazarino, quien tiene el objetivo de seguir construyendo la seguridad y la paz.



Afirma la presidenta Claudia Sheinbaum que México es un país libre y que su gobierno no aceptará injerencias de otras naciones, principalmente de Estados Unidos

## Maíz transgénico

Ante las y los sinaloenses, resaltó la importancia de defender la biodiversidad del maíz criollo de México y reiteró que trabajará junto al Congreso para dar paso a una reforma constitucional que prohíba la siembra de maíz transgénico en el país, esto luego de la resolución del panel del Tratado entre México, Estados Unidos y

Canadá sobre las medidas relacionadas con el maíz genéticamente modificado.

"Si dejáramos que entrara el maíz transgénico, perderíamos esa riqueza biológica que viene de ese maíz. Pero resulta que no solo es riqueza biológica, sino también es riqueza cultural porque, como bien dice el *Popol Vuh*: las mexicanas y los mexicanos somos hijos del maíz; porque nuestros pueblos originarios, los pueblos originarios, y hoy la dieta fundamental del mexicano, de la mexicana, sigue siendo el maíz", destacó

## Proyectos en Sinaloa

Informó que en coordinación con el gobernador de Sinaloa, Rubén Rocha Moya, se definieron acciones prioritarias para el estado: la construcción de un nuevo hospital del Instituto Mexicano del Seguro Social en Culiacán; la tecnificación de 52 mil hectáreas de riego como parte del Plan Nacional Hídrico, y obras de movilidad en distintas ciudades del estado.

La secretaria de Bienestar, Ariadna Montiel Reyes, infor-

Nosotros colaboramos, coordinamos, trabajamos juntos, pero nunca nos vamos a subordinar. México es un país libre, soberano, independiente y no aceptamos injerencismos"

Claudia Sheinbaum Presidenta de México

mó que en Sinaloa hay 700 mil beneficiarios y beneficiarias de los programas para el Bienestar, lo que en 2024 representó una inversión de 26 mil millones de pesos en apoyo de adultos mayores, jóvenes y campesinos.

Destacó que en 2025 se otorgarán nuevos apoyos como la Pensión Mujeres Bienestar, que en un primer momento beneficiará a mexicanas de 64 y 63 años; la nueva beca universal Rita Cetina Gutiérrez, que en su

primera fase beneficiará a alumnos de secundarias públicas de todo el país; y el programa Salud Casa por Casa para adultos mayores y personas con discapacidad.

## Apoyo al campo

El secretario de Agricultura y Desarrollo Rural, Julio Berdegué Sacristán, recordó que México es y seguirá siendo autosuficiente en el maíz blanco no transgénico: se consumen 24 millones de toneladas, de las que, uno de cuatro kilogramos se produce en Sinaloa.

Por ello, se tecnificarán 52 mil hectáreas de riego en el estado para aumentar en 50 por ciento la productividad y la producción de maíz blanco no transgénico.

Finalmente, el gobernador de Sinaloa, Rubén Rocha Moya, destacó el apoyo de la presidenta de México que la entidad siga produciendo maíz blanco no transgénico, así como por su trabajo para sacar adelante las reformas constitucionales que convirtieron los programas del Bienestar en derechos; que garantizan la igualdad sustantiva y la reforma que democratiza al Poder Judicial de la Federación.